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習近平：財政弄虛作假風「不可長」
囑扶貧攻堅要扎實 勿脫離實際隨意提前

香港文匯報訊 中共中央總書記、國

家主席、中央軍委主席習近平昨日上

午參加全國人大遼寧代表團審議。對

於遼寧省曾出現財政弄虛作假一事，

他指出，此風不可長，必須堅決剎

住。他又指出，脫貧攻堅一定要扎扎

實實，中國的時間表是到2020年實現

全面建成小康社會，現在還有幾年時

間，不要脫離實際隨意提前，這樣的

提前就容易摻水。

綜合新華網、人民網、央視新聞報道，遼寧
省委書記李希代表講到，遼寧曾存在嚴重

弄虛作假的惡劣風氣。比如一個鎮一年財政收入
160萬元（人民幣，下同），最後報成2,900多
萬元。一個市，規模以上企業只有281家，卻上
報成1,600多家。習近平插話說：此風不可長，
必須堅決剎住。李希表示，全省上下要從講政治
的高度來認識、整治弄虛作假惡劣作風，堅決擠
壓水分，做實經濟數據。
習近平還關心遼寧省目前還有多少貧困人口，
李希答，還有50萬。習近平指出，脫貧攻堅一
定要扎扎實實，國家的時間表是到2020年實現
全面建成小康社會，現在還有幾年時間，不要脫
離實際隨意提前，這樣的提前就容易摻水。

振興遼寧靠國企帶頭
遼寧代表團代表、鞍鋼集團董事長唐復平談了
深化國企改革問題，指鞍鋼有去產能的任務，一
開始擔心產能是不是真能去掉，但經過一年多的
努力，已經感受到去產能帶來的好處。下一步，
好的產能要保留，落後的堅決去掉。
習近平指出，供給側結構性改革是遼寧振興必
由之路。要抓住主要矛盾，明確主攻方向，推進
遼寧供給側結構性改革繼續取得新進展，下決心
振興遼寧工業，再創遼寧工業輝煌。不論經濟發
展到什麼時候，實體經濟都是中國經濟發展、在
國際經濟競爭中贏得主動的根基。遼寧老工業基
地是靠實體經濟起家的，新一輪振興發展也要靠
實體經濟。要重點抓好產業轉型升級，形成具有
持續競爭力和支撐力的工業體系，推動形成戰略
性新興產業和傳統製造業並駕齊驅、現代服務業
和傳統服務業相互促進、信息化和工業化深度融
合、軍民融合發展的結構新格局。
習近平指出，要把國有企業作為遼寧振興的
「龍頭」，堅定不移把國有企業做強做優做大，
培育核心競爭力，爭當創新驅動發展先行軍，加
快培育具有較強創新精神和創新能力的企業科技
人才隊伍。要優化國有資本佈局，全面落實國有
資產保值增值責任，防止國有資產流失和重大風
險事件發生。

山西月內成立市縣監察委
香港文匯報訊（記者 楊奇霖、李理 兩會

報道）山西是全國首批監察體制試點改革地
區，在昨日舉行的山西代表團開放日上，
全國人大代表、山西省委書記駱惠寧指出，
本月底山西省各市縣監察委員會將全部成立。
駱惠寧說， 山西作出了「兩步走」的

安排，具體來看，第一步重點抓「轉
隸」， 撤銷監察廳監察局、檢察院反貪
反瀆和職務犯罪預防部門，將相關職能整
合到監察委員會，實行紀委、監委合署辦
公。第二步重點抓「建制」。 探索紀檢
監察機關內部運行機制、執紀執法協調機
制、監察與司法銜接機制、國家監察與巡
視監督和派駐監督有效結合的具體辦法
等，努力把制度優勢轉化為治理效能。

雲南省長：力爭一年根治旅遊亂象

河北書記：年內改變「一鋼獨大」

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 兩會報道）當前
火爆的藝術品市場面臨諸多問題，其中藝術品綜
合稅率過高過重問題，已成為影響藝術品產業快
速發展的主要因素。為此，全國政協委員、國家
質檢總局原副局長、中國檢驗檢疫學會會長魏傳
忠表示，中國藝術品綜合稅率（關稅+增值稅+
營業稅+企業所得稅）在世界範圍內處於較高水
平，其中關稅過高是導致文物回流受限的關鍵所
在。他建議，構建與國際綜合稅率一致的藝術品
綜合稅率體系，取消預徵藝術品增值稅等，以扶
持內地藝術品產業快速發展。
魏傳忠表示，2016年中國雖然對藝術品進口

關稅暫行稅率降至3%，但仍繼續維持17%進口
增值稅，而且調整針對的是原作。魏傳忠認為，
關稅過高是導致文物回流受限的關鍵所在。目前
拍賣是中國文物回流的重要途徑。而徵收高額的
綜合稅率，大大擠壓了企業和藏家的利潤空間，
導致境外藝術品難以進入國內市場，同時也影響
了中國藝術品市場的國際競爭力，加重了文博機
構儲蓄藏品的成本。
魏傳忠建議，構建與國際綜合稅率相一致的藝
術品綜合稅率體系。借鑒國外經驗，將關稅降至
1%，甚至零關稅；將綜合稅率控制在10%以
內；建立健全藝術品出口退稅制度、藝術品捐贈
稅收制度，形成具有中國特色的藝術品綜合稅率
政策體系。同時，應盡快取消由海關預徵藝術品
增值稅的做法，改由國稅部門對發生實質性交易
的進口藝術品徵收藝術品增值稅。

魏傳忠倡減稅助文物「回家」

香港文匯報訊 （記者 周琳 兩會報
道）雲南省最近頻頻發生遊客被打的惡
性事件，國家旅遊局再度對雲南麗江古
城景區予以嚴重警告。昨日在雲南省代
表團媒體開放日上，雲南省省長阮成發
承諾本月內將出台雲南史上最嚴整治措
施，並力爭用一年的時間，根本上改變
雲南的旅遊亂象。他回答記者提問表示，
遊客對雲南旅遊「由愛生恨，愛恨交加，
恨不是仇恨，是恨鐵不成鋼」。
阮成發說，雲南省委省政府已經明確，

寧可不要旅遊人數和收入的大幅增加，也
要整治好雲南旅遊市場，提升旅遊品質。

熱衷追求增長 忽略旅客需求
阮成發分析雲南旅遊存在的問題表

示，一是「市場沒有規範」，普遍存在
不合理低價遊經營模式，價格欺詐、壟
斷經營、虛假宣傳、強迫消費等市場亂
象屢禁不止。其次，觀光產品過分單

一、業態單一，對旅遊市場多元化、多
樣化發展造成影響。同時，旅遊業管理
滯後，企業信息化管理水平不高，治理
意識不足，旅遊綜合管理水平不高，應
急處理能力薄弱。阮成發也表示，更深
層問題在於對旅遊業的指導思想「熱衷
於追求旅遊人數大幅增長，而不是旅遊
者的感受和需求」，時至今日，這種思
想遠遠不能滿足遊客個性化的需求。
阮成發也強調，接下來雲南將一手重

拳整治旅遊亂象，另一手推進旅遊業轉
型升級，堅持問題導向，鐵腕治理、重
典治亂；堅持依法治理，斬斷景區、旅
行社、導遊等之間的灰色利益鏈，治理
個人旅遊市場亂象頑疾。他也透露，本
月雲南將出台史上最嚴的治理措施，這
些措施將堅定不移地推進下去，力爭用
一年時間從根本上改變雲南旅遊亂象。
「這次我們將從體制機制上介入，必然
會傷筋動骨，動一部分人的奶酪。」

為從業員立檔 力推誠信旅遊
阮成發介紹，今後還會推進雲南旅遊
業轉型升級，並「優化產業供給」。他
表示，經過幾十年發展，雲南旅遊業的
主要矛盾已從數量轉變成質量，要根據
生態旅遊文化資源維護，優化、框定旅
遊開發邊界，實行旅遊准入特色區，禁
止、限制開發區，避免過度開發，有效
保護好自然資源和少數民族文化原生
態，確保可持續發展。
與此同時，雲南還將提升旅遊行業治

理水平，按照世界旅遊業態標準、服務
標準進行，全面提升民辦旅遊設施、服
務、監管標準化，並加強旅遊信息化建
設，構建線上線下相結合的旅遊信息服
務平台。此外，雲南旅遊行業誠信體系
建設業將進一步加強，建立旅遊景區、
旅行社等方面和從業人員檔案和信息機
制，打造誠信旅遊。

■雲南將於月內推出史上最嚴措施打擊
旅遊亂象。圖為旅客遊覽雲南巍山古
城。 資料圖片

湖北加強防洪補短板
香港文匯報訊 （記者 鄒珍貴、俞鯤

兩會報道）「人不給水出路，水就不給人
活路」，全國人大代表、湖北省省長王曉
東昨日在湖北省團開放日上反思該省去年
特大洪澇災害，他強調，抓好水生態和長
江大保護，是湖北重要的政治責任。
王曉東談到湖北去年抗擊特大洪澇災害，

表示至今還歷歷在目、難以忘懷。他指湖
北對洪災暴露出的短板痛定思痛，將提升
易澇地區的排澇能力建設，力爭三年內排
澇能力翻一倍，加固加高省內五大湖泊的
湖堤，治理14條入長江的中小河流，同時
對省內1,321座中小型水庫進行除險加固，
把去年洪災暴露出的短板盡快補齊。

香港文匯報訊（記者 孫琳 兩會報
道）全國人大代表、河北省委書記趙
克志昨日在十二屆全國人大五次會議
的河北代表團開放日上表示，今年河
北省鋼鐵工業增加值佔規模以上工業
的比重預計將下降到25%左右，而裝
備製造業佔比預計將上升至27%，裝
備製造業佔規模以上工業增加值第一
次超過了鋼鐵工業，成為河北支柱產
業，河北「一鋼獨大」的局面到今年
年底會出現明顯的變化。
趙克志表示河北將深入推進去產

能，堅定不移地清除殭屍企業，並
且將堅持下大力氣壓減鋼鐵、煤
炭、水利、玻璃、焦化等過剩產
能，其中今年河北計劃壓減鋼產能
1,562萬噸，鐵產能1,624萬噸，合
金3,186萬噸，合計6,372萬噸鋼鐵
合金產能。基本與保持經濟較快平
穩增長的預期目標一致，並將在實
際工作中爭取更好的成績。在電力
產能方面，趙克志表示，今年河北
將分三批次進行去產能，其中第一
批計劃為17萬千瓦。

■習近平昨日參加遼寧代表團審議。 新華社

海南省長：拓更多境外航線
香港文匯報訊（記者 胡若璋、李

望賢 兩會報道）美麗的海南島一向
是港澳及海外遊客熱衷的度假勝
地。自2009年「國際旅遊島」上升
為國家戰略以來，遊客人數增長2.7
倍，其中港澳台正是重點境外客源
市場之一。全國人大代表、海南省
省長劉賜貴昨日在海南代表團開放

日上表示，海南正在強化與港澳
台、東南亞、韓國、澳新歐美等境
外市場的國際航線聯繫，僅去年就
新增30條境外航線，目前包括港澳
台在內地共有54條直飛境外航線。
為了推動旅遊國際化，全國人大代

表、海南省副省長李國梁也表示，海
南具備良好的遊艇入境遊條件，但按
照現行海關政策安排，作為交通工具
的境外遊艇仍需採用貨物遊艇的入境
手續，繳納高額保險金，影響了境外
遊艇海南遊的積極性，建議放寬限制，
比如實行自由行免擔保，但以技術手
段對遊艇航線進行監測。此外，目前
上海廣東天津福建資格自貿區已經允
許中外合資旅行社經營內地出國旅遊
業務，希望該政策能夠在海南推行。

正研究空中旅遊新航線
全國人大代表、三沙市委書記、市

長肖傑回答本報記者提問表示，自五
年前設市以來，三沙在基礎設施建設、
民生改善、生態環保等方面都取得很
大發展，旅遊方面，郵輪正成為三沙
典型的海洋特色經濟，自2013年西沙
郵輪開通以來，「椰香公主號」、「北
部灣之星」、「南海之夢」等先後投
入運營，上周四（2日）又新添郵輪──
「長樂公主號」，航次超過120次。
據了解，僅2016年，西沙郵輪運

行51航次，此前海南方面還研究制
定了西沙郵輪和空中旅遊新航線，
正在積極推動國家部委批覆同意。
肖傑表示，郵輪是特別適合三沙發
展的旅遊業態，遊客在郵輪上吃、
住、玩，旅程結束後把垃圾帶走，
不會對三沙的生態環境造成影響。
隨着越來越多遊客對三沙的嚮往，
三沙郵輪旅遊的航線將會繼續拓
展。

■李國梁表示海南正在強化與境外
市場的國際航線聯繫。圖為「長樂
公主號」停靠三亞。 資料圖片

■■習近平與遼寧代習近平與遼寧代
表握手表握手。。 新華社新華社

■趙克志指河北「一鋼獨大」年底會
有明顯變化。圖為工人在河北一生物
科技公司車間工作。 資料圖片


